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國立宜蘭大學 112學年度第 2學期與校長有約 

各系提問與單位答覆 

受會單位 項次 學生問題 業管單位回覆 發言單位 

總務處 

1 

建議校方將體育館右側整
排茄冬木下方之新的填土
移除。因去年學校為了呈現
葛瑪蘭廊道，在原本茄冬木
樹的樹根上填了超過 10cm
以上的土方，只為了種其他
植物，此作法會造成林木為
了呼吸而長出二次根，原本
根系漸漸缺氧死亡，而失去
支撐的能，長期以往樹勢衰
敗，強風豪雨更容易造成樹
木倒塌，影響全體師生生命
財產安全。 

1. 感謝同學重視學校樹木健
康，誠如所言原地填土有可
能會造成樹木長出二次根，
也可能產生同學所說的狀
況。 

2. 實際施工時已和施工廠商會
勘，現場調整過填土高度，最
終於樹木根系外露範圍僅覆
蓋薄層客土，並未超過 10cm。 

3. 本區域樹種為茄苳，茄苳根
系耐濕且耐積水，廠商依據
過往實務經驗上並未有薄施
客土後而致使樹木倒塌的情
形產生。再就女中路人行道
108年宜蘭縣政府施工案例，
其茄冬樹成排帶狀覆土，目
前長勢仍相當繁茂。 

4. 本處將督促廠商並持續觀察
樹木生長勢，密切注意是否
有衰敗情形之產生。 

森資三 

2 

建議校方將柴油吹風機換
成電動的。因柴油味重，噪
音又大，影響上課品質。 

未來購買吹葉機將改購買電能
吹葉機；目前的吹葉時間儘量集
中於上午 07:00-08:00，希望能
降低噪音的影響。為了校園環境
美觀，造成困擾之處，請同學能
予以體諒。 

森資三 

3 

建議校方將籃球場到溫室
前整排九穹的支枝移除，否
則會勒死樹木。 

感謝同學提醒已於 3 月 19 日移
除此處的樹木支枝，校內其他樹
木支枝，將會在評估樹生長狀況
後適時移除。 

森資三 

4 

因現在氣溫有時都會很高，
希望開冷氣的時間可以彈
性或提早。 

為有效能源使用並配合政府節
能減碳政策，目前冷氣管制時間
為每年 11 月至隔年 3 月，期間
若有特殊情形，則請填寫冷氣機
管制時段使用需求申請單，核可
後開放使用。 

休健二 
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5 

體育館前有 5-6 台腳踏車
已經生鏽破損是否可以移
除，把車位空給需要用的
人。 

校園廢棄腳踏車處理需依照處
理要點之程序，目前全校破損腳
踏車皆已貼上告示，若於 3月 26
日前未撕除通知之車輛，將視為
無主廢棄腳踏車處理並移除。 

園藝三 

學務處 7 

女宿地下室的自習室有點
潮濕蚊子多，感覺沒人清理
管理，希望可以善用空間，
跟男宿地下室一樣打造 i
讀書空間。 

女宿辦公室會定期派人清掃自
習室，自習室內放置除濕機、補
蚊燈會定期開機除霉防蚊。男宿
於去年打造 i讀書空間，開放全
校師生使用，如有需要歡迎同學
多加利用。 

電子三甲 

教務處 

8 

可以再優化教務系統使其
操作簡便及運作順暢。(開
學選課期間常常當機) 

建請同學如遇狀況即時反應，將
依個案反應狀況迅速排除，以維
選課順暢。同時，若為學生作業
系統環境(4G 或 5G)產生之當機
情形，建議可在學校內完成選課
作業。 

生動四乙 

9 

教務系統審核學分學程能
優化或再簡化，四年的課要
一年一年帶回很辛苦。 

「學分學程」是各院系所為培育
學生跨域專長與多元學習能力，
規劃設置之課程模組，學生於主
系專業外再自由搭配修習相關
課程。為避免學生所提之困難，
同學可逐年檢視修課情形，達標
即可核發學程證書，不用等到畢
業之際，爾後將請各系所積極向
同學宣導。 

生動四乙 

環安衛 

中心 
10 

希望教穡大樓二、三樓可以
再增設大流量飲水機，不然
炎炎夏日飲水機都大排長
龍且水溫常常過高。 

教穡大樓目前一樓有兩台飲水
機，二、三樓各有一台飲水機，
已規劃於 4 月 12 日前在二樓增
設一台飲水機，三樓飲水機將於
下半年進行調整。 

休健二 

博雅學部 11 

建議學校能多開一些體育
課供大三、大四做運動，只
有三堂課不僅容易因衝堂
而錯失運動的機會，甚至有
可能會因為未通過體適能
門檻而無法畢業。 

運動教育中心課程會議學生會
已提議增開選修體育課。經增設
體育興趣選修課程相關會議決
議，113 學年第一學期會增開兩
門選修課，加上原本三門選修，
共計五門選修課，可供同學們選
擇。 
 
 

休健三 
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運教中心 

12 

建議操場和風雨球場的燈
週一至週五都打開，方便同
學們運動。 

1. 本校操場燈光部份現行模式
為每日均有開燈，每週一、
二、五開啟司令台燈光，每週
三、四開啟大燈照明。另田徑
場周邊已加裝路燈照明設
備，以上應能達到同學夜間
運動照明之需求。 

2. 半戶外運動場以往平日晚上
皆會開燈，因曾發生開燈無
人使用，為節能減碳改為需
要時開啟，如同學需要開燈
請隨時跟體育館器材室反應
即會立即開燈。 

土木三乙 

13 

風雨球場積水很多可以改
善嗎? 

半戶外運動廣場已於開學初增
設排水溝槽，避免雨水流進場
內，有效改善積水狀況。若雨水
潑進場地內造成小面積積水，同
學可立即通知體育館器材室或
使用兩旁之掃水工具掃水，以避
免運動時滑倒。 

電子三甲 

14 

操場晚上燈光可多開幾天
嗎? 

本校操場燈光部份現行模式為
每日均有開燈，每週一、二、五
開啟司令台燈光，每週三、四開
啟大燈照明。另田徑場周邊已加
裝路燈照明設備，以上應能達到
同學夜間運動照明之需求。 

環工二 

15 

建議風雨球場靠近女中路
地的舞台邊緣需要做些保
護，運動蠻容易撞到角落而
受傷。 

預計四月底前將請廠商入校評
估安裝保護措施並進行改善，以
避免同學受傷。 電子三甲 

16 

撞球桌的桌面很多都有破
洞，請問是否能更換?謝謝。 

預計今年暑假全面更新桌布。 

休健二 

化材系 17 

課表上寫郭文堯老師，來的
卻是谷天心老師，班上同學
對此充滿疑問。 

此課程為三學分共授課程，比例
為谷老師二學分郭老師一學分，
在本校教務處網頁中課程大綱
均有說明，爾後將配合開學第
一、二週授課期間向同學說明，
避免產生誤解。 

化材一乙 

 

 

 


